

Hace tres semanas que Azaña tomó el Poder. Y, sin embargo, sigue subsistiendo el estado de alarma. - ¿Y esto es un Gobierno de izquierdas?

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO DE UNIFICACIÓN MARXISTA

Después del triunfo electoral

Nuestro Partido ante el proletariado de Barcelona

Millares y millares de trabajadores aclaman a nuestros presos y a nuestras consignas

DEL MOMENTO POLITICO

Luchemos firmemente contra la guerra

El fascismo es la guerra, se ha dicho y repetido insistentemente. El fascismo italiano ha iniciado la guerra en el Africa. El fascismo japonés hace la guerra en el Asia y se dispone a ampliarla más todavía. El fascismo alemán va preparando cada día más la guerra en Europa.

Fascismo y guerra: he ahí el signo de la política internacional. La guerra mundial puede surgir dentro de unas semanas, de unos meses, de unos años, si se quiere. Lo cierto es que la guerra cada día gana en preparación, cada día está más próxima.

El golpe de fuerza perpetrado por el fascismo alemán ha acentuado la tensión europea. Hitler lleva la ofensiva, ataca resueltamente, confiando en las fuerzas del militarismo alemán reconstruido.

La atmósfera internacional está hoy tan cargada como durante los meses que precedieron a la conflagración de 1914. No es imposible, sin embargo, que el choque quede diferido por cierto tiempo para poder aumentar cada uno de los contendientes su preparación bélica.

Son tres los focos de guerra que se manifiestan: el de Italia contra Abisinia e Inglaterra; el del Japón contra la China y la U. R. S. S.; y el de Alemania contra Francia.

Si estos tres focos quedan enlazados y el espíritu bélico de un Estado se pone al rojo vivo, la guerra mundial surge inmediatamente.

Se ha visto claramente que la política de los Tratados, lejos de disminuir el peligro de guerra, lo que hace es aumentarlos. El Tratado de Versalles, que fué una imposición monstruosa por parte del imperialismo franco-británico, ha tenido como resultado la formación del fascismo alemán que ha acabado con dicho Tratado y su derivado, el de Locarno. Sin el Tratado de Versalles, Hitler no existiría. E Hitler es la culminación histórica del nacionalismo alemán contra el Tratado de Versalles.

El pacto franco-soviético ha tenido asimismo consecuencias desastrosas: Forjado para prevenirse contra Alemania, ha determinado una mayor agresividad hitleriana. Y es como oposición al Pacto franco-soviético que Hitler enardece a Alemania, preparándola para la guerra próxima.

El proletariado ha de tomar una posición firme ante la guerra que se avecina.

Ha de rechazar terminantemente toda política de Pactos y, por lo tanto, la farsa imperialista de la Sociedad de las Naciones.

Sólo la revolución proletaria puede paralizar la guerra.

Contra la guerra y contra los Pactos que preparan la guerra.

Contra la **unión sagrada** en defensa de la patria, y contra los Pactos y Tratados.

Por la solidaridad internacional del proletariado.

Por la transformación de la guerra imperialista —si estalla— en guerra civil.

Plenamente convencidos de que la guerra es inevitable si la revolución socialista antes no triunfa, trabajemos por forjar la revolución obrera, y es así como lucharemos contra la guerra.

El mitin del último domingo en el Gran Price es, sin duda, el acto más importante que ha celebrado nuestro Partido.

El amplio local estuvo completamente lleno. Los que organizaron en oposición a nuestro mitin, otro de carácter sardánico-popular, quedaron profundamente defraudados.

Se demostró claramente que nuestro Partido moviliza un sector de la masa obrera de Barcelona cada vez más amplio y más consciente.

El mitin tenía una doble significación. La de rendir el homenaje debido a nuestros luchadores de Octubre, cosa que se hizo en medio de una atmósfera de gran cordialidad e intensa emoción, y la de fijar firmemente, claramente, la posición política del P. O. U. M., una vez transcurridas las elecciones.

Los representantes de nuestro Partido hablaron en lenguaje rudo y convincente de clase. Nada de Frente Popular orgánico con los partidos burgueses. Frente Único Obrero cada vez más firme, cada vez más consolidado.

Las diez mil personas que acudieron al Price manifestaron su identificación completa con la exposición y juicios políticos formulados por nuestros oradores. Hubo momentos en que público y oradores estaban plenamente fundidos en la penetración más completa.

El mitin del domingo es la segunda parte del que se celebró en el mismo local el 5 de enero. Aquel día, nuestro Partido señaló la posición táctica en un momento grave. Se manifestó partidario de formar un bloque circunstancial de carácter electoral con los partidos pequeño burgueses teniendo como finalidad derrotar a la contrarrevolución en las urnas y obtener la Amnistía.

Esto conseguido, nuestro Partido tenía que señalar nuevamente su posición. Y la expuso sin equívocos ni oportunismos.

Terminado el contacto circunstancial con los partidos republicanos de izquierda, nuestro Partido continuaba manteniendo su posición de independencia sin que pudiese haber a este propósito duda alguna.

Las palabras de nuestros oradores, todos absolutamente, caían como una lluvia primaveral sobre la tierra sedienta. Interpretaban fielmente el sentir de la clase trabajadora. Más que pensamientos originales, lo que se oía era el eco condensado y admirablemente expuesto, de las grandes inquietudes de las masas trabajadoras.

Magnífica jornada para nuestro Partido y para la clase trabajadora en general, la del último domingo.

El domingo, día 8 de mayo, tuvo lugar, en Barcelona, el grandioso mitin de nuestro Partido de homenaje

a nuestros presos amnistiados y de exposición de nuestra línea política. A pesar de celebrarse a la misma hora otros dos actos —uno de la C. N. T. y otro de «Frente Popular»— el amplio local del Gran Price se llenó por entero.

Los trabajadores con conciencia de clase, no vacilaron al elegir. Los rojos pasquines del Partido Obrero les llamaron imperiosamente al único mitin genuinamente marxista revolucionario y proletario.

El local estaba engalanado con grandes banderas rojas y numerosas pancartas. Entre otras: «Alianza Obrera», «Viva la unidad sindical», «Responsabilidades por los crímenes de Asturias», «Readmisión de todos los represaliados», «Muera el fascismo», «Asturias marca el camino de la segunda Revolución».

El escenario, rodeado de banderas rojas con la hoz y el martillo. Arriba el retrato de nuestro camarada José Pujol, vilmente asesinado en la manifestación del jueves, día 20.

Por todo el local, grupos de camaradas de las juventudes uniformados con sus camisetas azules y sus brazales rojos.

COMIENZA EL ACTO

Alrededor de las 10 y media de la mañana, el camarada Martí, del C. L. de Barcelona, abre el acto. Brevemente destaca la significación del mitin: homenaje a nuestros combatientes amnistiados y exposición de nuestra posición política en el momento actual.

Seguidamente cede la presidencia a los camaradas Grossi y Portela y a los restantes ex presos: camaradas Ruiz, Camps, Conesa, Batista, Germán, Tort, Nolla, Martí, Fábregas, Cusidó, Carrigó, Gómez, Clua, Estrat, Blanch, Bonavía, Sauné, Sellera, Mariné.

Los trabajadores tributan a nuestros queridos camaradas una ovación indescriptible. La orquesta toca «La Internacional». Millares de puños se levantan enérgicamente en toda la sala. El momento es de una emoción extraordinaria.

Acallados los aplausos y vítores, ocupa la tribuna el compañero de

(Sigue en la página 3.ª)

CONFERENCIA DEL CAMARADA MAURIN EN MADRID

El próximo sábado, a las 7 y media de la tarde, en el local de la sección del P. O. U. M. de Madrid (Pizarro, número 9, bajos), el camarada Maurin inaugurará el ciclo de Conferencias que piensan llevar a cabo nuestros camaradas, desarrollando el tema: «Importancia internacional de la Revolución española».

Primavera de 1936



El panorama del mundo en estos momentos

Por la readmisión de los obreros seleccionados Precisa oponerse enérgicamente a patronos y empresas

La readmisión de los obreros despedidos encuentra cada vez mayores dificultades en determinadas empresas. Quizá el problema ha sido de más fácil solución en Madrid, pero ya no lo es tanto en Barcelona. Aquí siguen sin ser readmitidos los obreros del Ramo del Agua y del Transporte, seleccionados antes de octubre de 1934.

Pero no solamente esto. Hay patronos y empresas que no obstante haber recibido la orden de la Consejería del Trabajo para que readmitan a los despedidos, han contestado despectivamente diciendo que en su empresa no mandaba nadie más que ellos.

Los patronos se burlan de las disposiciones oficiales y hacen lo que les parece. El valor representativo de la Generalidad no queda muy alto de ese modo.

Esta situación no puede prolongarse, sin embargo. Una de dos: O la Generalidad obliga terminantemente a los patronos reacios a admitir el personal despedido, o los obreros nos defenderemos por nuestra cuenta.

La idea de una huelga general para protestar de la pasividad de las

autoridades y para obligar a los patronos, va ganando terreno cada día en todos los medios obreros.

Todavía no hemos visto que las autoridades de izquierda hayan ordenado la detención de ningún patrono por negarse a readmitir a los obreros despedidos.

Azaña, juzgado por Ossorio y Gallardo

Ossorio y Gallardo, el monárquico sin rey, el social-cristiano, es un ferviente admirador de Azaña, de quien era el abogado cuando Azaña fué detenido en octubre de 1934 por orden de Lerroux-Gil Robles.

Ossorio y Gallardo, en unas declaraciones hechas a la «Hoja Oficial», de Madrid, del lunes último, dice refiriéndose al Presidente del Consejo:

«Frente a un desbordamiento del doctrinamiento marxista, Azaña será el freno para que no sea destruida la civilización burguesa y substituída por una improvisación peligrosa.»

XIII aniversario de la muerte de Seguí

El día 10 se ha cumplido el XIII aniversario de la muerte de Salvador Seguí, gran líder del proletariado catalán.

Seguí fué vilmente asesinado por la contrarrevolución. Sus asesinos, conocidos de todo el mundo, han podido pasearse tranquilamente por España, aun después de triunfar la República.

Salvador Seguí fué como organizador un militante de una valía extraordinaria. Por eso la reacción quiso desbarbararse de él.

Los Sindicatos Libres de Sales y Lagüa que, de acuerdo con Martínez Anido, prepararon la muerte de Seguí, etc.

Y Martínez Anido es un general republicano...

Y somos los obreros los que, recordándole hoy, prometemos solemnemente esta su muerte no quedará invengada. Sabremos hacer justicia.

El Independent Labour Party, felicita al P. O. U. M.

El camarada Fenner Brockway, secretario general del Independent Labour Party de Inglaterra, se ha dirigido al P. O. U. M. diciendo:

«El I. L. P. felicita sinceramente al P. O. U. M. por la victoria electoral obtenida por la clase trabajadora española, cuyo primer resultado ha sido la libertad de 30.000 presos.»

No dejamos de reconocer, sin embargo, que la verdadera lucha sigue planteada, como cabemos asimismo la parte importante que al P. O. U. M. y a los demás sectores socialistas revolucionarios les corresponde llevar a cabo.

Estamos persuadidos de que, como hasta ahora, seguiréis trabajando bien por la causa del socialismo.

No es necesario decir cuánto estimamos esta felicitación transmitida por nuestros camaradas de Inglaterra,

PARTIDO OBRERO DE UNIFICACION MARXISTA

Ante la nueva situación política A todos los trabajadores

Conjunción obrera-republicana

El pacto obrero-republicano que hubo necesidad de establecer con objeto de desbaratar en la lucha electoral del 16 de febrero a las fuerzas reaccionarias, quedó prácticamente superado una vez ganadas las elecciones y obtenida la Amnistía.

La coalición obrera-republicana fué un procedimiento táctico necesario, inevitable dada la situación de la clase trabajadora a fines de 1935 y comienzos de 1936, y teniendo en cuenta la situación política imperante.

Para no tener que llegar a la coalición con los republicanos, precisaba que el movimiento de unidad de la clase trabajadora hubiese sido más amplio y más intenso. Si después de Octubre de 1934, la Alianza Obrera, tal como propuso nuestro Partido, hubiera pasado a ser el centro de convergencia activa de todos los sectores del movimiento obrero, está descontado que el movimiento arrollador de las masas contra la política de sangre y robo del segundo bienio, hubiese tenido como eje central a la clase trabajadora. La pequeña burguesía no hubiese precedido, políticamente, al movimiento obrero, sino que hubiera tenido que ir a la zaga.

Pero esto no fué así —y no por culpa nuestra, que constantemente defendimos en todos los terrenos la necesidad de dar un gran impulso al movimiento de Alianza Obrera—, y cuando se produjo el desmoronamiento de la coalición reaccionaria, la clase trabajadora no tuvo más remedio que establecer un pacto con los partidos republicanos de izquierda.

Los republicanos de izquierda que eran los responsables principales, con su acción y con su omisión, de que la reacción hubiese triunfado en 1933 manteniéndose en el Poder durante más de dos años, robando y asesinando a mansalva, quedaron colocados, a causa de los errores del movimiento obrero, en una posición ventajosa de árbitros de la situación. Sabían que ellos, no teniendo fuerza efectiva alguna, podían, sin embargo, determinar el fracaso de la clase trabajadora en la lucha electoral.

Los republicanos de izquierda, colocados de este modo en una situación privilegiada que era favorecida por determinados sectores obreros, pudieron imponer concesiones en el orden programático y en el orden práctico.

El pacto de Frente Popular, firmado por los partidos obreros y por los partidos republicanos de izquierda, no era lo que los obreros deseaban, sino lo que los partidos republicanos de izquierda estaban dispuestos a conceder, siendo, de hecho, el programa muy inferior al que sirvió de plataforma política al ser proclamada la República.

La clase trabajadora en general, nuestro Partido mismo, no tuvo más remedio que aceptar las bases mínimas que constituyeron el Pacto de la conjunción electoral obrera-republicana.

Tal como estaban las cosas, agravadas por la existencia de una ley electoral de tipo mayoritario, negarse a la coalición, hubiese significado asegurar el triunfo de las fuerzas filo-fascistas, que hubiesen encontrado un terreno propicio para consumar el golpe de Estado militar-reaccionario que venían preparando desde hacía tiempo.

Es evidente que una vez ganadas las elecciones, puesta en derrota la reacción, conseguida la Amnistía y readmitidos los obreros despedidos y repuestos los Ayuntamientos de elección popular y la Generalidad, la conjunción obrera-republicana ya no tiene razón alguna para subsistir, y los esfuerzos de la clase trabajadora han de tender ahora hacia la Alianza Obrera. El Frente Popular tuvo simplemente un carácter electoral. Y hay que evitar que se transforme en un bloque postelectoral que impediría la marcha hacia la revolución socialista, que ha de ser la aspiración central de nuestro movimiento obrero.

El fracaso inevitable del Gobierno de izquierdas

Los republicanos de izquierda se empeñan en comparar la situación actual a la del año 1931. Para ellos, las elecciones del 16 de febrero de 1936 han sido una nueva edición de las del 12 de abril de 1931.

La clase trabajadora no ha de dejarse engañar por este espejismo. Las condiciones son muy duras. Entre el 12 de abril de 1931 y el 16 de febrero de 1936 media todo un largo período de grandes experiencias históricas, que no han transcurrido en vano para la clase trabajadora. La pequeña burguesía, exenta

(Sigue en la página 4.ª)

